

Su Excelencia Yoshitaka Hoshino, Embajador Extraordinario y Plenipotenciario del Japón para la República Argentina.

Ingeniera Vanina Bottini, Secretaria Académica Universidad Tecnológica Nacional Regional Buenos Aires

Ingeniero Tasuku Ishibashi, Representante Residencial de Japan International Cooperation Agency (JICA) Oficina Argentina

Ingeniero Daniel Rosace, Presidente del Premio Nacional 5S Kaizen

Del comité del Premio Nacional 5S Kaizen;

Licenciada María Eugenia Lagier, Instituto Nacional de Tecnología Industrial (INTI)

Ingeniero Mariano Salama, Gerente de Calidad en Honda Motor de Argentina

Ingeniero Leonardo Helfrich, Jefe de Desarrollo de Proveedores - Toyota Argentina S.A

Ingeniero Cristian Destefano, Gerente de Manufactura en Yamaha Motor Argentina

Ingeniero Ramón Arroyo, Presidente de la Asociación Argentina de Ex Becarios de la ABK y AOTS

Respetados representantes de las empresas y organizaciones participantes.

Distinguidos invitados.

Saludos desde Japón, y buenas tardes a ustedes en Argentina.

Soy Yasuhiko Yoshida, Presidente de la Association for Overseas Technical Cooperation and Sustainable Partnerships (AOTS). Antes que nada, de parte de AOTS, me gustaría extender mis sentidas felicitaciones en esta gran ocasión de la Ceremonia de premiación del Premio Nacional 5S Kaizen 2025.

Por más de 65 años, AOTS se ha dedicado a fomentar los recursos humanos industriales como parte de la cooperación económica de Japón con los países en desarrollo y otras naciones asociadas.

Desde su creación, y bajo el auspicio del anterior Ministerio de Comercio Internacional e Industria, y su sucesor, el actual Ministerio de Economía, Comercio e

Industria de Japón, AOTS ha promovido la cooperación técnica internacional a través de programas tales como la invitación de aprendices a Japón y cursos de capacitación en el extranjero, el envío de expertos y la oferta de programas de colaboración entre la industria y la academia en instituciones educativas en el extranjero.

Hasta la fecha, más de 210.000 participantes se han unido a los programas de formación en Japón y más de 250.000 en el extranjero, lo que eleva el número total de participantes a más de 450.000 en todo el mundo.

Además, AOTS ha desarrollado una amplia gama de servicios para promover el intercambio internacional y la globalización, incluyendo capacitación personalizada y seminarios adaptados a las necesidades específicas de empresas y organizaciones extranjeras, conferencias locales y misiones de estudio, pasantías para estudiantes japoneses en el extranjero y apoyo a empresas y municipios japoneses en la recepción de recursos humanos extranjeros.

Entre estas actividades, los exalumnos que han participado en programas de formación en Japón han desempeñado un papel fundamental en el establecimiento de las Sociedades de Exalumnos de AOTS en todo el mundo. Hoy en día, esta red se extiende a 46 países y 75 ubicaciones.

Aprovechando esta oportunidad para referirme a la relación entre Japón y Argentina, aunque estos dos países se encuentran en lados opuestos del mundo, sus relaciones diplomáticas han perdurado durante más de un siglo, comenzando con el Tratado de Amistad, Comercio y Navegación en 1898 y fomentando la amistad durante casi 130 años.

Mediante visitas recíprocas de líderes nacionales y conversaciones sobre acuerdos de asociación económica, ambos países han profundizado progresivamente su alianza estratégica. Además, cooperan en la comunidad internacional, colaborando en marcos multilaterales como las Naciones Unidas, el G20 y la OMC.

Hemos aprendido que en Argentina se celebran eventos culturales japoneses como la Semana de Japón y festivales de cine, y que las artes tradicionales, como la ceremonia del té y las artes marciales, así como la animación japonesa, son

ampliamente apreciadas. Al mismo tiempo, la cultura, los deportes y la gastronomía argentinos, incluyendo el tango, el fútbol y el vino, también han tenido una gran acogida en Japón.

En cuanto al aspecto económico, Japón importa anualmente de Argentina más de 500 millones de dólares en alimentos y recursos minerales, mientras que sus exportaciones, centradas en automóviles, maquinaria y equipos electrónicos, ascienden a casi mil millones de dólares. En los últimos años, se ha expandido la inversión en energías renovables y minería, conectando los abundantes recursos de Argentina con la experiencia tecnológica de Japón para impulsar nuevas formas de cooperación.

Además, la entrada en vigor del Acuerdo de Inversión entre Japón y Argentina ha mejorado el entorno de inversión y ha aumentado la estabilidad de las actividades empresariales. Asimismo, se espera que la profundización de los marcos institucionales a través del Mercosur fortalezca aún más las relaciones bilaterales en el contexto más amplio de la integración económica regional.

En línea con la trayectoria favorable de la cooperación bilateral, AOTS ha recibido a más de 1.300 aprendices de Argentina en Japón desde 1959, el mismo año en que se fundó AOTS, mientras que casi más de 4.300 participantes se han unido a programas de capacitación locales. Asociación Argentina de Ex becarios de la ABK y AOTS, que es la Sociedad de Exalumnos de AOTS en Argentina, establecida hace cuatro décadas por exalumnos dedicados de los programas de capacitación de AOTS, ha seguido fortaleciendo la red de aprendices que regresaron a Argentina.

A lo largo de los años, han brindado un apoyo invaluable a AOTS, incluyendo el reclutamiento y la recomendación de participantes para programas de capacitación, lo que la convierte en uno de nuestros socios más importantes. Como miembro de la Federación Latinoamericana de Sociedades de Exalumnos de AOTS (FELAAS), también ha mantenido una estrecha colaboración con las Sociedades de Exalumnos de AOTS vecinas.

El Premio Nacional 5S Kaizen, organizado por la Asociación Argentina de ex becarios de la ABK y AOTS, Uno de los grupos con mayor conocimiento de Japón en el país, se ha consolidado en la sociedad argentina como foro para difundir la filosofía de las 5S (Clasificar, Ordenar, Limpiar, Estandarizar y Mantener) y Kaizen

(Mejora), ambas reconocidas como elementos representativos de la gestión japonesa. Al promover una cultura de mejora continua en empresas e instituciones educativas, el premio ha contribuido significativamente a impulsar la excelencia organizacional.

De entre numerosas aplicaciones, se han seleccionado cuidadosamente casos de mejora sobresalientes, basados en criterios y procedimientos de evaluación rigurosamente diseñados, profesionales e imparciales. Compartir estas prácticas ejemplares y reconocerlas mediante el Premio Nacional 5S Kaizen es un verdadero símbolo del esfuerzo por difundir la cultura de gestión japonesa en Argentina y un ejemplo exitoso de su implementación.

Queremos expresar una vez más nuestro profundo respeto por este destacado premio, que organiza anualmente la Asociación Argentina de Ex-becarios de la ABK y AOTS desde 2016 y continúa hasta el día de hoy, **con una docena de distinguidas empresas participantes este año.**

Además, AOTS agradece profundamente el sólido apoyo brindado al marco PN5SK, posible gracias a la comprensión y cooperación de la Embajada de Japón, JICA, JETRO y las principales empresas japonesas, junto con la comunidad japonesa en Argentina.

Nos complace enormemente señalar que el Premio Nacional 5S Kaizen, organizado y dirigido por las Asociaciones de Exalumnos de AOTS, se lleva a cabo desde hace tiempo no solo en Argentina, sino también en otros países latinoamericanos, específicamente en Perú y Monterrey, México, así como por la Asociación de Exalumnos de Sri Lanka, en el lejano sur de Asia.

Deseo reiterar una vez más que sus logros en la organización del Premio Nacional 5S Kaizen constituyen un ejemplo notable de cómo las Sociedades de Antiguos Alumnos de AOTS transmiten y difunden activamente la cultura de gestión japonesa en sus países de origen. Al mismo tiempo, encarnan el espíritu de autonomía y autosuficiencia que caracteriza las actividades de los antiguos alumnos, sirviendo como un modelo inspirador de compromiso dinámico. En AOTS estamos profundamente impresionados por estos logros.

Por último, pero no menos importante, estoy convencido de que la ceremonia de hoy será un gran éxito, extendiendo mis más sinceras felicitaciones a los ganadores de este año y deseando sinceramente el éxito y el crecimiento continuos de este prestigioso premio.

Muchas gracias.